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Il me fait plaisir de vous présenter le rapport annuel de l’école 2022-

2023. Cette année a été marquée par l’actualisation de notre projet 

éducatif, qui nous a permis de revoir nos valeurs et nos orientations pour 

les 4 prochaines années. Le respect, l’engagement et la collaboration 

sont les valeurs que nous estimons essentielles à transmettre à nos 

jeunes et à toute notre communauté. La réussite de tous nos élèves et 

leur bien-être physique et psychologiques sont nos deux orientations 

principales. Nous élaborerons notre plan de déploiement du projet 

éducatif dès l’automne 2023 pour rapidement mettre en place les 

moyens pour atteindre les objectifs que nous nous sommes fixés.  

 

Tout au long de l’année 22-23, plusieurs activités ont été organisées pour 

faire vivre de beaux moments à nos élèves. Pour n’en nommer que 

quelques uns, nous avons reçu la visite d’auteurs et de différents 

organismes qui ont offert d’excellents ateliers à tous nos élèves.  Nous 

avons fait de la musique avec des percussionnistes lors du spectacle de 

la rentrée, et nous avons terminé l’année en beauté lors de notre 

kermesse où les élèves ont pu s’amuser toute la journée sous le regard 

bienveillant des membres du personnel et des nombreux bénévoles 

présents. Les sorties scolaires étaient aussi de retour pour le plus grand 

plaisir de nos jeunes qui ont pu découvrir de nouveaux lieux et  s’amuser 

entre camarades dans un contexte différent de l’école.  Cette année a 

aussi été le retour de notre spectacle annuel et de notre fête des 

finissants. Quel bonheur de pouvoir se retrouver toute la communauté 

ensemble!  

 

Je profite de l’occasion pour remercier très sincèrement le club optimiste 

et la municipalité de Saint-Rémi pour leur grande collaboration tout au 

long de l’année. Je remercie aussi tous les membres de notre Conseil 

D’Établissement pour leur grande implication. Ils ont vraiment à cœur le 

meilleur intérêt de tous nos élèves. Je remercie aussi tous nos parents 

qui ont soutenu leurs enfants pour leur réussite scolaire. Les derniers 

remerciements, et non les moindres, vont à toute l’équipe-école pour leur 

travail acharné tout au long de l’année. Nos membres du personnel sont 

bienveillants envers nos élèves, ils ont un grand souci d’amener tous 

leurs élèves vers la réussite. L’équipe de St-Viateur-Clotilde-Raymond est 

vraiment exemplaire!   

 

Au nom des membres de l’équipe-école de Saint-Viateur-Clotilde-

Raymond et du Conseil d’établissement, nous vous souhaitons une 

bonne lecture! 
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Enjeu Orientations Objectifs Indicateurs Cibles Résultats 

La réussite de 

tous les élèves 

Favoriser le 

développement des 

compétences en 

littératie 

D’ici juin 2027, 

augmenter le 

pourcentage 

d’élèves ayant un 

résultat supérieur à 

65% en lecture. 

Pourcentage d’élèves ayant 

65% et plus au bilan de juin 

en lecture chaque année. 

Année de référence 

Juin 2022 :  74,3% des 

élèves 

 

Augmentation 

de 5 % du 

nombre 

d’élèves ayant 

des résultats 

supérieurs à 

65% en 

lecture. 

 

77,2 % des élèves de 

l’école ont obtenu un 

résultat supérieur ou 

égal à 65% en lecture 

La réussite de 

tous les élèves 

Favoriser le 

développement des 

compétences en 

mathématiques 

D’ici juin 2027, 

augmenter le 

pourcentage 

d’élèves ayant un 

résultat supérieur à 

65% dans la 

compétence 

Raisonner à l’aide de 

concepts et de 

processus 

mathématiques 

Pourcentage d’élèves 

ayant 65% et plus au bilan 

de juin dans la 

compétence Raisonner à 

l’aide de concepts et de 

processus mathématiques. 

Année de référence 

 Juin 2022 :  78,9% des 

élèves 

Augmentation 

de 5 % du 

nombre 

d’élèves ayant 

des résultats 

supérieurs à 

65% en 

raisonner. 

83,9 % des élèves de 

l’école ont obtenu un 

résultat supérieur ou 

égal à 65% en 

raisonnement 

mathématique 

 

Le bien-être 

physique et 

psychologique 

des élèves 

Favoriser le bien-être 

physique et 

psychologique des 

élèves 

Mettre en œuvre un 

plan d’action basé 

sur des pratiques 

universelles pour 

favoriser le bien-être 

de tous les élèves  

Création du plan 

Nombre d’activités de 

prévention dans toutes les 

classes 

Poursuivre l’élaboration du 

référentiel commun + 

utilisation par tous les 

intervenants 

 

Plan d’action 

volet gestion 

des 

comportement

s (cible 2024) 

 

 

Plan d’action 

volet 

prévention 

(cible 2025) 

Nous avons débuté la 

création du plan 

d’action, volet gestion 

des comportements. Il 

sera terminé avant juin 

2024. 



 

L’analyse des résultats 

Notre premier objectif vise l’augmentation du taux de réussite des élèves en lecture. Nous souhaitons augmenter le pourcentage d’élèves ayant un résultat supérieur à 

65% en lecture.  En juin 2022, l’année de référence du projet éducatif, 74% de nos élèves avaient 66% et plus en lecture, dont 71% des garçons. En juin 2023, 77% des 

élèves ont obtenu plus de 65%, dont 74,5% des garçons. Cela démontre déjà une amélioration des résultats, mais nous la savons fragile, car au cours des dernières 

années, nos résultats variaient beaucoup d’une année à l’autre. Plusieurs élèves de l’école présentent des difficultés d’apprentissage, et ces difficultés sont variées et 

complexes. Pour expliquer ces résultats, plusieurs efforts ont été faits au courant des dernières années pour soutenir davantage les élèves qui éprouvent des difficultés 

en lecture. Tout particulièrement cette année, nos équipes-niveaux ont travaillé encore plus en collaboration avec l’implantation de CAP plus formelles (communautés 

d’apprentissages professionnelles). Nous avons poursuivi notre projet sur l’enseignement explicite des stratégies de lecture. Nous avons aussi poursuivi l’accompagnement 

des élèves HDAA quant à l’outillage technologique en soutien à l’apprentissage. Nous avons poursuivi notre projet novateur avec deux classes numériques au 3e cycle.  

 

Notre 2e objectif vise l’augmentation du taux de réussite des élèves en mathématiques. Nous souhaitons augmenter le pourcentage d’élèves ayant un résultat supérieur 

à 65% à la compétence raisonner en mathématiques. En juin 2022, 78,9% des élèves ont obtenu 66% et plus pour cette compétence. En juin 2023, c’est 839% de nos 

élèves qui ont obtenu 66% et plus.  Là aussi, nous avons amélioré nos résultats, et nous dépassons même la barre psychologique du 80%. Notre travail de collaboration 

est utile ici aussi, car nous nous questionnons en équipe pour revoir certaines de nos pratiques et harmoniser nos approches pédagogiques. Encore une fois, pour soutenir 

nos élèves plus à risque, les enseignants mettent sur pied plusieurs mesures adaptatives pour aider les élèves à cheminer selon leurs forces et leurs défis.    

 

Il est important de noter aussi que depuis quelques années, nous offrons un soutien pédagogique plus spécifique à l’ensemble des classes de l’école.  Ce service permet, 

entre autres, la mise en place de groupes de besoin et de soutien pédagogique plus spécifiques en classe. Ce service permet du soutien en français et en mathématiques, 

selon les besoins du moment. De plus, nous avons créé un comité de transition vers le préscolaire en collaboration avec nos partenaires de la petite enfance. Ce comité 

travaille à la mise en place de pratiques probantes pour favoriser une transition harmonieuse entre la petite enfance et le milieu scolaire. Il permet de favoriser l’engagement 

des différents intervenants autour de l’enfant ce qui, ultimement, aura un impact sur la réussite scolaire des élèves.  

 

Notre 3e et dernier objectif mise sur le bien-être physique et psychologique des élèves. Comme nous avions atteint notre objectif précédent sur les interactions positives 

entre les élèves, nous avons choisi de travailler sur l’élaboration d’un plan d’action basé sur les pratiques universelles pour soutenir nos élèves. Nous sommes en 

augmentation de clientèle, et une grande école nécessite que nous nous penchions sur nos pratiques et processus pour s’assurer d’une constance et cohérence dans nos 

interventions. Ce plan à 2 volets agira sur la gestion des comportements ainsi que sur la prévention. Cette année, en 22-23, nous avons créé un comité encadrement qui 

s’est attelé à revoir notre code de vie et notre système de gestion de comportements. Nous poursuivrons nos travaux en 23-24, et le plan d’action volet gestion des 

comportements sera terminé avant la fin de l’année scolaire.   

 

Il est important de noter que pour permettre aux élèves d'interagir de façon harmonieuse et de vivre une expérience agréable à l’école, nous poursuivrons nos activités de 

prévention avec différents ateliers d’habiletés sociales et de gestion des émotions offerts à tous nos groupes. Entre autres, les élèves de la 4e année ont assisté aux 

ateliers de la « Caravane de la tolérance », et la policière communautaire est venue faire de la sensibilisation auprès des élèves.  

 

Nous avons aussi poursuivi nos efforts pour mieux structurer nos récréations et y favoriser les interactions positives. Notre brigade formée d'élèves de la 4e année est 

présente à l'édifice Saint-Viateur. Ces élèves sont responsables d’accompagner les élèves de la maternelle et du 1er cycle afin de les aider dans leurs déplacements et lors 

de l’habillage avant de se rendre à la récréation du diner. Durant les récréations, ils soutiennent l’animation de jeux simples pour les petits qui souhaitent s’amuser avec 

eux sur la cour. De plus, lors des récréations, des activités dirigées sont animées par les éducateurs spécialisés. Ces interventions effectuées par les membres du personnel 

sont faites afin de modéliser les comportements acceptables. Enfin, cette année nous avons augmenté l’offre de jeux aux récréations. Nous fournissons plus de matériel 

de jeux pour augmenter la variété d’activités offertes à nos élèves pour les faire bouger et s’amuser positivement. La brigade d’élèves de 4e année soutient aussi ce volet 

aux récréations. À l’édifice Clotilde-Raymond, nous encourageons les interactions positives par l’organisation d’activités récompenses au gymnase animées par un 

éducateur spécialisé. 
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